

Sachse, Christian

Von: Ohlemacher, Dr. Andreas (VELKD) <Ohlemacher@velkd.de>
Gesendet: Freitag, 22. April 2022 15:44
An: Sachse, Christian
Cc: Jegerlehner-Tatje, Claudia (VELKD)
Betreff: AW: Bischof-Meiser-Straße, Pullach

Sehr geehrter Herr Sachse,
vielen Dank für Ihre doppelte Anfrage. Aus Pullach erhält auch der Amtsbereich der VELKD Informationen zur Diskussion um die Umbenennung der Bischof-Meiser-Straße.

Eine Vortrags- und Diskussionsveranstaltung mit einer der besten Kennerinnen der Biographie und Zeitumstände Bischof Meisers sowie der Diskussionen in anderen Städten um Straßenbenennungen ist eine gute Idee. Das Studienseminar ist sicherlich ein geeigneter Ort – wie Sie es sagen: wenn die gültigen Pandemiebestimmungen eingehalten werden können und ggf. eine Begrenzung der Teilnehmendenzahl erfolgt. Da z. T. sehr emotionale Briefe im Amtsbereich eingehen, sollte gewährleistet sein, dass eine solche Veranstaltung nicht zum polemischen „Schlagabtausch“ genutzt würde.

Über die Anbringung einer Tafel wurde im Amtsbereich beraten. Für eine Entscheidung scheint es sinnvoll, die Entscheidung im Gemeinderat abzuwarten.

Aus dem fernen Norddeutschland ist es beeindruckend, die Debatte zu verfolgen. Die Betroffenheit sowohl derjenigen, die die Verdienste Bischof Meisers gewürdigt sehen wollen und auch auf seine klaren Schuldbekennnisse nach dem Krieg verweisen, wie derjenigen, die mit gutem Recht auf fragwürdige Formulierungen und Entscheidungen hinweisen, ist groß; die übersandten Dokumente sind zahlreich. Der Ortsrat hat alles andere als eine leichte Entscheidung vor sich, zumal ja auch in anderen bayerischen Städten die Debatte intensiv geführt wurde und wird.

Mit freundlichen Grüßen
Andreas Ohlemacher.

Vereinigte Evangelisch-Lutherische Kirche Deutschlands
Amtsbereich der VELKD im Kirchenamt der EKD
Referat für Theologische Grundsatzfragen
OKR Dr. Andreas Ohlemacher
Herrenhäuser Straße 12 | 30419 Hannover
Telefon: 0511 2796-8360 | mobil: 0171 9868327 | Telefax: 0511 2796-99422
Während der „Corona“-Zeit (Homeoffice) bitte die mobile Nummer verwenden.
ohlemacher@velkd.de | <http://www.velkd.de>



www.ekd.de

Von: Sachse, Christian <Christian.Sachse@pullach.de>
Gesendet: Mittwoch, 20. April 2022 18:12
An: Ohlemacher, Dr. Andreas (VELKD) <Ohlemacher@velkd.de>
Betreff: Bischof-Meiser-Straße, Pullach

+++ ! Externe E-Mail +++

Sehr geehrter Herr Dr. Ohlemacher,

wie Sie wahrscheinlich wissen, wird in Pullach über eine Umbenennung der genannten Straße diskutiert. In diesem Zusammenhang sollen (zeitweise) Informationstafeln über das „Leben und Wirken“ des Bischofs in der Straße aufgestellt werden. Diese fänden aus unserer Sicht am besten Platz beim Predigerseminar der VELKD - dessen Leiter, Herr Dr. Dieckmann, hat uns in dieser Frage an Sie verwiesen. Nach einem dazu noch zu fassenden Gemeinderatsbeschluss wird Frau Dr. Nora Schulze, Autorin der Meiser-Biographie, mit der inhaltlichen Gestaltung der Tafeln beauftragt werden.

Nach der vorliegenden Beschlussvorlage soll zudem eine Vortrags- und anschließend Diskussionsveranstaltung angeboten werden, die die Gemeinde Pullach nach ersten Auskünften von Herrn Dr. Dieckmann, gewiss unter der Voraussetzung, dass die Maßgaben zur öffentlichen Sicherheit (Corona) dies ermöglichen, ebenfalls beim Predigerseminar sieht.

Wir wären Ihnen sehr dankbar, wenn Sie der Gemeinde Pullach in beiden genannten Fragen weiterhelfen könnten.

Mit freundlichen Grüßen

Christian Sachse
Gemeindearchiv Pullach
C. Sachse
Johann-Bader-Straße 21
82049 Pullach
(089/744744031)



Bevor Sie diese E-Mail ausdrucken, prüfen Sie bitte, ob dies wirklich nötig ist.
Umweltschutz geht uns alle an.